

Écoutons le Pape François : « *La personne capable de componction, au lieu de se mettre en colère et de se scandaliser du mal fait par ses frères, pleure leurs péchés* ».

Le sel de l’Évangile par lequel nous donnons de la saveur à des vies humaines qui parfois ont perdu le goût de tout.

... Tout cela porte un nom : l’espérance. Ainsi toute fraternité vécue en Christ est missionnaire par elle-même, parce qu’elle s’intéresse à la vie des autres et c’est là que commence la mission.

... *La Fraternité est « un art de vivre l’Évangile » sur les « lignes de fracture de l’humanité », comme le disait le Bienheureux Pierre Claverie, évêque d’Oran et martyr d’Algérie.*

La fraternité est la vocation universelle pour les chrétiens que nous sommes.

La fraternité s’inscrit toujours dans ce bel échange du don que nous nous faisons mutuellement quand j’offre à l’autre ma joie de croire et qu’il m’ouvre son cœur et sa vie.

20 mars 2025 L’ALTÉRITÉ ET LE DIALOGUE, CONSTITUTIFS DE LA FRATERNITÉ

L’ALTERITE MANIFESTE PLEINEMENT LA FRATERNITE

« Nos communautés sont marquées par l’altérité, c’est ce qui fait leur richesse. Cette diversité n’est pas un obstacle, bien au contraire. L’altérité caractérise déjà la communauté des apôtres autour de Jésus. Il ne les a pas choisis pareils !

... Paul l’a très bien compris, il montre que les membres différents qui forment notre corps ne s’opposent pas les uns aux autres, mais au contraire par leur différence et leur complémentarité concourent à l’unité du corps tout entier. 1 Cor 12/4,7-11

... Nous l’avons compris, la fraternité ne se bâtit pas sur l’uniformité : le frère est différent de moi, par son histoire, par sa vie, par son éducation, par sa langue, par sa religion, par sa culture.

Comment vivons-nous nos différences dans nos communautés ? Sont-elles habitées par cet esprit d’altérité qui nous appelle à aller les uns vers les

autres pour nous enrichir mutuellement de nos différences et former une belle harmonie fraternelle.

LE DIALOGUE CONSTRUIT LA FRATERNITE

Le pape Paul VI, dans « Ecclesiam Suam » :

Par la Révélation, Dieu entre en dialogue avec l'humanité. C'est ainsi qu'il se révèle à nous, par le dialogue, par sa Parole. St Paul VI utilise une très belle expression, le « dialogue de salut ». Cela veut dire que Dieu ne parle pas pour ne rien dire mais que sa Parole est créatrice, qu'elle sort l'homme de son néant, qu'elle lui permet de se construire, qu'elle lui fait du bien et le sauve du mal, du péché et parfois de lui-même.

« L'Église doit entrer en dialogue avec le monde dans lequel elle vit. L'Église se fait parole ; l'Église se fait message ; l'Église se fait conversation ».

C'est ainsi, dit Benoît XVI , qu'elle accompagne « la marche de Dieu vers les Peuples du monde ». Quand Dieu nous parle, c'est pour entrer en relation avec nous. *« Il me parlait comme un homme parle à un autre*

homme » dit Moïse en redescendant du Sinaï. *« Elle me regardait comme une personne parle à une autre personne »* dira Bernadette en revenant de la Grotte de Massabielle.

... Très concrètement, dans nos communautés, est-ce que nous fuyons le regard de l'autre, sa parole, le dialogue ? Ou est-ce que nous prenons le temps de nous arrêter, de nous parler, d'entrer en dialogue fraternel, de regarder le visage de l'autre, de nous mettre à hauteur de visage, de prendre le temps nécessaire pour nourrir la fraternité ?

... La fraternité, vécue entre nous et avec tous, est déjà la porte d'entrée de la mission, la porte ouverte sur ce monde que Dieu aime et qu'il nous appelle à aimer comme son Fils l'a fait en étendant ses bras sur la croix pour embrasser toute l'humanité dans un grand geste de salut.

... Ne jugeons pas le monde, car nous en faisons partie et dans ce cas il faut nous juger nous-mêmes, pauvres pécheurs.